



Comunicado

Pronunciamiento de rechazo por el asesinato del líder social y egresado Unicaucano, José Erlery Velasco Bolaños

Emitido por: **Rectoría y Comisión de Paz**

Dirigido a: **Comunidad universitaria, Ciudadanía**

Popayán, 19 de agosto de 2025

El liderazgo social no puede ser una sentencia de muerte

Un clamor de la Universidad del Cauca ante el asesinato de José Erlery Velasco Bolaños

Este tipo de pronunciamientos, son los que nunca deberíamos hacer. Con una profunda consternación y un dolor que las palabras no pueden expresar, la Universidad del Cauca, alza su voz de rechazo ante el vil asesinato de José Erlery Velasco Bolaños, egresado destacado de nuestro programa de Economía. Su partida prematura, a manos de la violencia que sigue afectando nuestra región, nos deja un vacío inmenso y supone un llamado urgente a la reflexión.

José Erlery, un abanderado de la transformación social, dedicó su actuar a la defensa incansable de las comunidades rurales, encarnando la consigna de que desde nuestra casa de estudios y sus egresados, podemos hacer sueños realidad y transformar vidas. Su liderazgo social, se convirtió en un faro de esperanza para quienes buscan un mañana más justo y equitativo. Hoy, esa luz se ha apagado de forma inconcebible, arrebatándole al Suroccidente y a la Nación, no solo a un líder valioso, sino también una parte de la esperanza que él representaba.

Este trágico suceso, que se suma a los 27 líderes y lideresas sociales asesinados en el departamento del Cauca en lo corrido del año (según INDEPAZ), evidencia la gravedad de estas alarmantes cifras y nos recuerda tanto la fragilidad de la vida como la urgencia de proteger a quienes, como José Erlery, entregan su existencia a la construcción de un mejor país. Clamamos porque el liderazgo social no sea una condena a muerte, sino que pueda ser lo que es: ¡una vocación de servicio! Las y los habitantes de esta región con dolores históricos tan profundos, merecemos y exigimos vivir en un territorio



donde la defensa de los derechos y la búsqueda de la justicia no pongan en riesgo la existencia misma.

Manifestamos nuestra más profunda solidaridad y nuestro más sentido pésame a la familia de José Erlery, a sus amigos, colegas y a todos aquellos que fueron inspirados por su noble labor. Su memoria nos impulsa a renovar nuestro compromiso con la paz, con la defensa de la vida y con la construcción de una sociedad donde la voz de quienes trabajan por el bien común sea escuchada y protegida, no silenciada.

Esperamos que las autoridades competentes, como la Fiscalía General de la Nación, la Defensoría del Pueblo y la Unidad Nacional de Protección (UNP), actúen con celeridad y firmeza para garantizar la seguridad de quienes hoy están en peligro y para que este crimen, como tantos otros, no queden en la impunidad.

Desde la Alma Mater caucana, reafirmamos nuestro compromiso inquebrantable de ser, ante todo, una Universidad por y para la paz. Que el legado de José Erlery Velasco Bolaños nos impulse a seguir soñando con un Cauca y un país donde la vida, la justicia y la esperanza sean una realidad para todas y todos.

Universitariamente,

DEIBAR RENÉ HURTADO HERRERA
Rector
Universidad del Cauca

INTEGRANTES
Comisión de Paz
Universidad del Cauca